



VILLA PIA LETTRE INFOS

- n°55 -

Noël 2021

Prendre soin de notre maison commune

Notre « **maison commune** » dit encore plus que « famille humaine » : on est forcé d'y habiter ; c'est un foyer qui nous permet de vivre, de s'y poser, de se retrouver.

Il y a un art d'habiter la maison, **c'est l'éthique**. La terre est l'habitat de l'homme et non un simple ensemble de ressources ou de biens de consommation à sa disposition. La maison est le lieu de la rencontre avec les autres. Si elle est commune, c'est le lieu d'une solidarité qui s'impose. Pour ceux qui sont croyants, c'est un don reçu de Dieu et que nous partageons.

Parler de « sauvegarde de la maison commune », signifie la volonté de s'adresser à « chaque personne qui habite cette planète » (Laudato Si n° 3), sans exception, pour relever un défi qui appelle une réponse urgente.

Prendre soin, faire preuve de sollicitude, comme auprès des malades, comme vis-à-vis de tous ceux qui souffrent ; or la terre est malade et les pauvres sont les premiers à en souffrir.

Respecter la nature, c'est aussi respecter les femmes et les hommes qui l'habitent.

C'est se respecter soi-même, se donner les moyens de devenir la meilleure version de soi-même pour pouvoir rencontrer l'autre et offrir au monde le meilleur de soi. Pour cette raison, s'investir dans ses études, faire grandir mes compétences scolaires humaines, spirituelles et relationnelles est un acte écologique : devenir meilleur pour avoir plus de compétences à offrir au service de ses causes...

Ce qui semble parfois un chemin d'abnégation est aussi un chemin de bonheur. Donner tout ce que je possède, ce que je suis, au-delà de ce qui m'est superflu nous assurera le bonheur aussi longtemps que nous accepterons d'aller les uns vers les autres. C'est la promesse que nous fait l'Évangile.

Alors, pour que notre niveau de respect augmente, donnez le meilleur de vous-même à vos études, à vos amis, à votre famille, à votre planète et à tous ceux qui l'habitent avec vous.

Et nos enfants, vos enfants hériteront d'une belle maison commune durable, habitable saine et sainte.

Merci.

Dominique DURIEZ
Chef d'établissement.

Belle et sainte année à tous – Holy and beautiful year

Urte ederra eta santua – Hermoso y santo ano

Schönes und heiliges Jahr – 美而神圣的一年

SORTIE FESTIVAL AMERIQUE LATINE

La Section Européenne a eu la chance de participer au Festival de cinéma de Biarritz Amérique Latine.

Cet évènement nous a permis de visionner 2 films. Le premier "Una película sobre parejas" était un documentaire autobiographique sur la vie d'un couple. Le second dont le titre est "El olvido" présentait le concept de la mémoire avec les souvenirs d'un homme.



La Section Européenne de la classe de Terminale C a passé un très bon moment à ce festival.

La Sección Europea tuvo la suerte de participar al Festival de cine de Biarritz América Latina. Este acontecimiento nos permitió ver 2 películas. La primera "Una película sobre parejas" era un documental autobiográfico sobre la vida de una pareja. El segundo cuyo título era "El olvido" presentaba el concepto de la memoria con los recuerdos de un hombre. La Sección Europea de la clase de Terminale C pasó un excelente momento en este festival.

PASAMOS UN DÍA GENIAL



Nous avons commencé la journée avec la visite du musée Chillidaleku qui est un musée particulier parce qu'il ressemble à une grande œuvre. Il fut créé par Eduardo Chillida et nous y trouvons de nombreuses œuvres à l'extérieur comme à l'intérieur.

Après le musée nous sommes allés voir « El Peine del Viento » pour découvrir d'autres œuvres de cet auteur près de la mer. Ensuite nous avons rejoint le centre-ville de Saint Sébastien pour manger des pinchos.

Pour terminer, nous avons parlé avec des organisateurs de « Zinemaldia ».
Les élèves de Terminale C Section Euro

Empezamos el día con la visita del museo Chillidaleku que es un museo especial porque parece una gran obra. Fue creado por Eduardo Chillida y encontramos muchas de sus obras tanto al exterior como en el interior.

Después del museo, fuimos a ver « El Peine del Viento » para descubrir otras obras de Chillida cerca del mar.

Luego nos fuimos a San Sebastián a comer pinchos.

Para acabar, hablamos con los organizadores del festival « Zinemaldia ».

On réinvente la Journée d'intégration des élèves de seconde...

La traditionnelle journée d'intégration des élèves de seconde, qui leur permettait de découvrir le lycée « autrement », sous forme de jeux et épreuves divers entre classes n'a pas pu avoir lieu, suite aux restrictions sanitaires en vigueur au début de l'année.

A la place, les élèves de seconde ont pu vivre une journée à l'extérieur du lycée, **axée sur le partage, la cohésion et la découverte de la ville de Bayonne.**

La journée a débuté par un Jeu de piste grandeur nature dans les rues de Bayonne. Du cloître de la Cathédrale Sainte Marie aux remparts fortifiés édifés par Vauban, les élèves, répartis en équipe et munis d'un appareil connecté ont pu répondre à de multiples questions.

Les lycéens ont poursuivi leur visite de Bayonne à travers le prisme du Street Art. Guidés par le Centre d'art associatif Space Junk, ils ont pu admirer de nombreuses fresques colorées.

Les élèves et leurs enseignants se sont rendus au Rail Bayonnais, un lieu qui surplombe la ville pour partager un pique-nique préparé par Denis, le cuisinier du lycée, toujours soucieux d'accompagner les projets des membres de la communauté.

La journée s'est achevée par une séance de danse hip-hop proposée par le Street art studio. Les élèves ont pu découvrir la culture street hip-hop née aux Etats-Unis.



Elèves et professeurs ont découvert ensemble les mouvements propres à ce style de danse.

Et si on débattait de sujets d'actualité ? Les rendez-vous Ciné-débat !



« **Le racisme, c'est la vie sans les couleurs, et l'indifférence, une infirmité du cœur..** »

L'actualité du monde regorge de faits divers sur fond de racisme, de peur de l'autre, de mépris, de rejet...

Autour du film Woodlawn, inspiré d'une histoire vraie des années 70 aux Etats-Unis, les élèves réunis autour de pizzas se sont interrogés sur le mécanisme qui permet aux protagonistes de changer de regard sur la situation.

Quelles sont les valeurs que l'on retrouve dans ce film et qui permettent à chacun de grandir en humanité ?

Quelle est la place de Dieu dans ces parcours de vie ?

Quelle est la place de Dieu dans ma propre vie ?

Lucie Bortayrou, Présidente de l'Association Diakité était présente pour nous parler de son travail auprès des migrants mineurs qui arrivent à Bayonne et qui souhaitent reprendre la route vers d'autres horizons.

Quel accueil ?

Quel regard poser sur ces frères qui fuient la guerre, la misère ?

L'Association laïque Diakité offre à ces jeunes le visage de l'accueil, de l'accompagnement et c'est avec fierté que nos lycéens s'engagent auprès d'eux en récoltant des produits d'hygiène et de beauté ou en partageant un goûter dominical..

Concours Vocable

Les élèves d'espagnol de la classe de TA sont lauréats et lauréates d'un jeu-concours organisé par la revue Vocable dans le cadre du Festival Biarritz Amérique Latine.

Leur travail autour du film argentin « Jesús López », de Maximiliano Schonfeld leur a permis de remporter l'un des deux prix du concours (prix régional).

Chaque élève va bénéficier d'un abonnement de 9 mois à Vocable Espagnol et la classe a pu participer à une projection privée du film pendant le festival de Biarritz.

Félicitations aux élèves de TA pour leur travail et leur sens de l'analyse !

N.Riobé



Semaine de la mobilité

La mobilité, c'est un mot-valise dans lequel il est facile de glisser beaucoup de choses.

La mobilité, c'est évidemment et en premier lieu le fait de se déplacer. C'est notre capacité à nous mouvoir pour autant de raisons qu'il y a d'êtres humains sur notre planète.

La mobilité, c'est aussi notre capacité à « Aller vers l'Autre », cet autre que je ne connais pas, cet autre qui se trouve tout à côté de moi et dont je ne sais rien. Cet autre parfois qui me fait peur, qui me questionne, qui me bouscule... par sa différence, sa posture, sa situation personnelle...



**SÉCURITÉ
ROUTIÈRE VIVRE,
ENSEMBLE**

A l'intérieur du lycée, la mobilité humaine consiste à créer un groupe classe dans lequel on apprend à se connaître, à s'entraider et la journée d'intégration avait pour objectif de « se déplacer vers l'autre ». C'est aussi être capable d'aller parler avec ce camarade qui reste à part du groupe...

Mais la mobilité au lycée s'inscrit aussi dans le projet pastoral qui infuse chaque recoin de ce lieu d'exception dans lequel nous évoluons tous. Chaque acte que nous choisissons de poser dans notre vie revêt ce caractère d'adaptation à ceux et celles qui nous entourent.. ainsi tout est lié, nous sommes appelés à faire « Maison Commune ».

Pour tenter de répondre, à notre petit niveau, à cet objectif de « **Maison Commune** » comme nous y exhorte le **Pape François dans son Encyclique Laudato si'**, le Responsable de la vie scolaire et l'Adjointe en charge de la Pastorale et de la Communication ont imaginé cette semaine de la mobilité selon plusieurs axes.

Les élèves de Terminale ont assisté à une intervention sur les dangers liés à leur mobilité « **d'adolescents** » (le scooter, la conduite accompagnée et pour certains la conduite) : l'alcool, les stupéfiants sont autant de parasites qui abîment et brisent autant de rêves de mobilité.

Ils ont ensuite testé la voiture-tonneau et la voiture choc dans le gymnase. Tous les élèves qui se sont prêtés à l'expérience ont pu mesurer combien les dangers sont réels !

La semaine a été également animée par l'Association Txinrridola qui est venue présenter son action, proposer un atelier de « contrôle technique » des vélos de tous les élèves qui le souhaitaient. Parallèlement à ces interventions, le lycée a proposé à tous les élèves une récolte de produits d'hygiène pour l'Association DIAKITE.

DIAKITE est l'une des associations avec lesquelles nous échangeons tout au long de l'année parce **qu'aller vers l'Autre, c'est aussi être capable de l'accueillir dans sa plus grande fragilité.**

Durant toute la semaine, les lycéens se sont mobilisés et ils auront la joie de déposer les fruits de leur générosité lors d'un goûter au local de l'association.

« Une créativité généreuse et digne, qui révèle le meilleur de l'être humain »... Laudato Si : un Cross solidaire !



Cette année, le lycée a renoué avec l'une de ses anciennes traditions : organiser un Cross solidaire au profit d'une Association humanitaire "AHSM Mission Bénin" qui œuvre depuis plusieurs années au profit des femmes et des enfants béninois.

Après ces mois placés sous les contraintes liées à la crise sanitaire, le report de plusieurs activités, l'aménagement des conditions d'apprentissage pour les élèves et leurs professeurs, **tous avaient à cœur de se retrouver autour d'une cause commune, tournée vers l'Autre et dans un esprit de fête, de partage et de dépassement de soi.**

Toutes les classes ont joué le jeu, accompagnées par leurs enseignants et le personnel du lycée avec pour objectif de rendre cet après-midi convivial et solidaire. Chocolat chaud offert par Denis notre Chef de cuisine, pâtisseries concoctées par les élèves et leurs familles ont régalé l'ensemble de la communauté malgré une météo capricieuse.

Les enseignants d'EPS avaient préparé un parcours adapté au niveau de tous les élèves, à l'intérieur du parc du lycée.

Vêtus de tee-shirt colorés, tous les coureurs nous ont offert un arc-en-ciel de sourires et ont égayé le lycée de leur générosité. **Grâce à la participation de tous, deux mille euros ont été reversés** aux trois étudiants de l'IUT-GEA à l'initiative de ce projet.

Ils pourront ainsi se rendre au Bénin en février pour acheter, sur place, des fournitures scolaires et participer à la rénovation de salles de classes au profit des enfants béninois.

Premier Conseil pastoral de l'année...

Vendredi 12 novembre s'est tenu le premier Conseil pastoral de l'année.

Elèves, membres du personnel, enseignants, représentants des parents d'élèves (dont l'absence était excusée), le Chef d'établissement et son Adjointe à la Pastorale se sont retrouvés autour d'une grande table pour échanger, partager ensemble autour des grands axes de la pastorale.

Cette instance de l'établissement a pour but de réfléchir ensemble à la place et au sens des propositions pastorales qui sont faites au sein du lycée.

Quatre objectifs ont ainsi été définis :

- Vivre la solidarité (agir)
- Se nourrir (comprendre)
- S'ouvrir au monde (partager)
- Se former (éduquer à la liberté)

A travers ces objectifs, l'ensemble des membres de notre communauté est invité s'il l'accepte à rencontrer le Christ. Le Lycée Villa Pia cherche ainsi à montrer à tous le visage de l'Eglise le plus fidèle à l'Évangile : Ouvert, accueillant, respectueux, chaleureux, exigeant, accompagnant, attentif aux plus fragile...

Suite aux restrictions sanitaires de

L'an passé, de nombreux repas n'ont pas été consommés par les élèves. Grâce à la générosité des familles, le lycée a pu reverser la somme de 14 040 € aux associations suivantes : Diego et ses potos, Diakité, Ordre de Malte, Banque alimentaire, Valentin Haüy, et la Caisse de solidarité interne à Villa Pia. Nous vous remercions chaleureusement.

Prendre soin de l'AUTRE... Direction Lourdes !

Après l'annulation, pour les raisons sanitaires que nous connaissons tous, du pèlerinage de l'HBB à Lourdes avec les frères malades et handicapés en 2020, c'est avec une immense joie que nous sommes repartis, plus motivés que jamais au contact des plus petits d'entre nous.

Le pèlerinage organisé par l'Hospitalité Basco-béarnaise, ce sont de nombreux malades, accompagnés par des hospitaliers, rejoints par 90 lycéens de plusieurs établissements du diocèse pour vivre intensément cinq journées consacrées à « prendre soin de l'Autre », comme nous exhorte le Pape François.



Au programme, il y a la découverte des sanctuaires certes, mais aussi la formation essentielle pour prendre soin des plus faibles, des plus fragiles. Nous avons donc appris, tous ensemble à manier les chariots de transport, à parler en se mettant à la hauteur de la personne accompagnée... Se mettre à la hauteur, s'abaisser, poser sa voix, humblement, c'est agir en chrétien et vivre le témoignage du Christ, conformément à l'Évangile.

Les gardiens de notre lycée, Maria-Pilar et Manech, étaient parmi les personnes accompagnées cette année. Quelle joie immense pour nos élèves d'échanger avec eux, mémoires vivantes de l'histoire de notre beau lycée.. Coiffés d'un béret, hommage à Manech, c'est tous ensemble que nous avons vécu le brancardage, les célébrations, les messes, les veillées et bien évidemment ces temps privilégiés que sont les repas à donner à nos frères malades et handicapés.

Nous pensons très fort à Marie-Christine, à Jean-Luc et à toutes celles et ceux qui nous ont offert leurs sourires reconnaissants. C'est riches de ces moments que nous sommes rentrés, des souvenirs plein la tête et heureux d'avoir vécu cette expérience unique...

Témoignage d'un élève :

« Grâce à cette expérience, j'ai ouvert les yeux sur ma chance et j'ai développé de nouvelles envies et objectifs. Encore plus qu'un voyage spirituel, c'était un voyage humain (mais n'est-ce pas là aussi qu'on retrouve Jésus ?). Grâce à cela, j'en ai appris davantage sur moi et je peux reprendre ma « vie normale » non pas changée, car je reste la même personne, mais en ayant évolué. »

A NOTER DANS VOS AGENDAS...

13 décembre 2021 : forum des métiers

7 janvier 2022 : rencontre avec Laurent Gay pour les élèves de seconde et de première

11 et 13 janvier 2022 : réunions d'information « Que faire après la classe de seconde ? »

17 janvier 2022 : réunion d'information Parcoursup

5 mars 2022 : journée « Portes ouvertes » du lycée

Nous vous souhaitons une Belle et Sainte année 2022, a beautiful and holy year 2022, ein schönes und heiliges Jahr 2022, un hermoso y santo año 2022, pulchra et sancta anno MMXXII, 2022 urte eder eta santua, 美而神圣的2022年Měilì ér shénshèng de 2022 nián